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Aujourd’hui nous célébrons la solennité de l’Assomption de la Vierge Marie. En ce 
jour, cette fête réunit  de nombreux chrétiens autour de Marie dans les différents 
sanctuaires du monde qui lui sont dédiés, comme à Lourdes en France, à Fatima au 
Portugal, à Lorette en Italie, à Guadalupe au Mexique, à Yagma au Burkina Faso, 
etc…  Nous sommes rassemblés dans cette église Notre Dame de l’Assomption de 
Malicorne, en communion avec tous les pèlerins de partout dans le monde pour 
chanter avec Marie les louanges de Dieu et l’action de grâce au Seigneur pour tant 
de bienfaits accordés à Marie et à notre humanité. Célébrer l’Assomption, c’est 
célébrer la montée de Marie au Ciel. L’Eglise nous donne ainsi de contempler Marie 
qui dès sa naissance est l’Immaculée Conception, qui est ensuite saluée « comblée 
de grâce et bénie entre toute les femmes » ; qui est mère de Dieu en donnant 
naissance à Jésus; qui au terme de sa vie monte au ciel avec son corps et son âme. 
Marie est l’humble servante qui a trouvé grâce auprès de Dieu. Comment ne pas 
nous retrouver auprès d’une mère si humble et attentive, une mère de foi et pleine 
d’amour, une mère qui donne l’exemple et qui intercède. Comment ne pas nous 
mettre sous l’intercession d’une mère si douce et si aimante qui sait présenter nos 
demandes à son divin Fils. 

Il est juste et bon de contempler Marie qui monte dans les cieux auprès de son Fils 
Jésus. La première lecture suggère bien cette présence de Marie dans les cieux 
comme un grand signe. Jean écrit dans Ap. 12, 1 « Un grand signe apparut dans le 
ciel : une femme ayant le soleil pour manteau, la lune sous les pieds, et sur la tête 
une couronne de 12 étoiles ». Cette femme n’est certes pas ordinaire pour avoir le 
soleil pour manteau, la lune aux pieds et les étoiles comme couronne. Elle est digne 
de louanges parce que toute illuminée, toute brillante, toute radieuse, toute belle. 
Marie n'est pas directement nommée mais nous comprenons que c'est d'elle qu'il 
s'agit. Elle a trouvé grâce auprès de Dieu depuis sa naissance et jusqu’à sa mort. 
L’assomption de Marie est un signe. Un signe qui exprime quelque chose d’autre à 
découvrir. Ainsi l’Assomption de Marie est un signe qui nous rappelle et nous 
renvoie à la Résurrection du Christ, comme « son extension ». De même que le 
corps du Christ n’est pas resté dans la tombe, de même Dieu permit à Marie de ne 
pas connaître la corruption du corps et d’être élevée corps et âme au ciel. 
L’assomption est comme un prolongement de la Pâque du Seigneur. « C’est donc 
dans la résurrection de Jésus que l’assomption de Marie trouve son point de 
départ ».  

L’assomption de Marie est aussi le signe de « la parfaite image de l’Eglise à venir », 
du devenir de l’humanité. L’humain sera délivré de son dernier ennemi qu’est la 
mort. Et l’homme connaîtra à la suite de Marie, sa propre assomption, c’est-à-dire la 
résurrection pour une vie nouvelle en Jésus Christ. Car nous dit Saint Paul dans la 
deuxième lecture : « de même que tous les hommes meurent en Adam, de même 
c’est dans le Christ que tous recevront la vie ». Avec Marie, notre vie actuelle est 
donc une marche à la suite du Christ vers la vraie Vie. La fête de l'Assomption nous 
révèle l'avenir qui nous attend. Comme Marie, nous sommes appelés à connaître la 



gloire auprès du Père. La glorification de la Vierge Marie, mère de Dieu et mère de 
l’Eglise annonce notre propre glorification. 

La célébration de la fête de l’Assomption est pour nous une invitation à imiter Marie. 
Inscrivons-nous à l’école de Marie, car elle est une école de foi et de vie. Il s’agit 
tout d’abord d’écouter la Parole et de la garder comme elle l’a fait. La grandeur de 
Marie est d’avoir cru à la parole de l’ange et d’avoir conduit toute sa vie sur la 
confiance en cette parole entendue. A la suite de Marie accueillons la Parole de 
Dieu et gardons-la. La Parole de Dieu nous parle chaque jour et fraie notre chemin 
à travers ce monde souvent hostile et sans repère. Ce qui fait encore la grandeur de 
Marie, c’est qu’elle est disciple. Elle s’est mise à l’écoute de son Fils, et nous invite 
à écouter son Fils. Lors des noces de Cana elle a dit aux serviteurs : « Faites tout 
ce qu’il vous dira ». Suivons Jésus car il est le Chemin, la vérité et la vie.  

Marie a toujours su rendre grâce à Dieu pour tout ce qui lui arrivait. Tout le 
magnificat constitue cette action de grâce de Marie à Dieu pour tant de bienfaits. 
Que nous nous souvenions aussi et reconnaissions les bienfaits de Dieu dans nos 
vies. La fête de l'Assomption est une invitation à l'action de grâce pour la joie de la 
foi et pour la vie. Puissions-nous chanter avec Marie : « Mon âme exalte le 
Seigneur, exulte mon esprit en Dieu mon Sauveur…le Seigneur fit pour nous des 
merveilles, saint est son nom… ». 

Que notre vie, comme celle de Marie, soit jour après jour, accueil de la Parole de 

Dieu et confiance en son Fils qui nous aime ; que Marie, la Sainte Mère de Dieu prie 

pour nous maintenant et à l’heure de notre mort. Amen.   
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